
  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Protokoll der 34. Generalversammlung vom Dienstag, 28. Juni 2022 
 
 
Ort:  Chileträff Neftenbach 
 
Beginn: 20.00 Uhr 
 Apéro ab 19.15 Uhr 
 

 
 
1. Begrüssung / Wahl der Stimmenzähler 

 
Um 20:00 Uhr eröffnet unser Präsident Christian Hotz die 34. Generalversammlung unseres Vereins und be-
grüsst alle Anwesenden besonders herzlich, da wir uns im Anschluss an die vergangenen «Pandemie-Jahre» 
endlich wieder einmal persönlich treffen können. Die Mitglieder des Gewerbevereins sind dieses Jahr in den 
Chileträff eingeladen worden und konnten sich vorab der GV bei trockenem Sommerwetter im Freien bewe-
gen und verpflegen. 
 
Der Apéro ist von der LANDI Neftenbach, Lukas Landolt, aus Anlass seines 10-jährigen Jubiläums gespendet 
worden. Auch das Bier ist uns gratis zur Verfügung gestellt worden – der Spender ist Pino Rubrino, der Inha-
ber der örtlichen Bierbrauerei «Hopfenfisch». Beiden Spendern sei hier nochmals herzlich gedankt. 
 
 
Entschuldigt haben sich: 
 
Urs Wegmann, Fuchsbüel 
Carlo Sax, Sax Immobilien und Consulting) 
Rosmarie Kramer 
Jörg Maier, UBM GmbH 
Philipp Ammann, CS 
Michel und Marielle Bodenmüller, Bodag AG 
Beat Angst, Angst GmbH 
Hansruedi Hartmann, AXA 
Christian Weber, BeFi Facility Services AG 
Toni Mora, Winco Treuhand AG 
Roger Rutzer, Zaunteam Neftenbach 
Ernst und Silvia Weidmann, Velo Weidmann 
Marianne und Rahel Ball, Blumen Ball 
Özlem Albayrak, Emmental Versicherungen 
Peter Sofranko, die Mobiliar 
Nadja Dünneisen, DuVre (kommt später noch dazu) 
Marco Wespi, Wespi und Partner GmbH 
Nicolo Vaccaro, Vaccaro Hatt Malergeschäft GmbH 
Max Schenkel 
Fredy Bosshard, Bauspenglerei 
Felix Roher, Metag 
Gerri Murri, die Welt in Farbe AG 
Christine Seifert, die Welt in Farbe AG 
 
 
 



  

Der Präsident stellt fest, dass die Einladungen mit der Traktandenliste rechtzeitig an alle Mitglieder versandt 
worden ist und erkundigt sich, ob es allfällige Anmerkungen zur Traktandenliste gebe. Zur Traktandenliste 
gibt es jedoch keine Anmerkungen. 
 
Als Stimmenzähler wird Lukas Landolt einstimmig von der Versammlung gewählt. 
 
Anwesend sind insgesamt 42 stimmberechtigte Mitglieder; das absolute Mehr liegt daher bei 22 
 
 

2. Protokoll der GV (Online) vom 23. März 2021 
• Das Protokoll konnte vorgängig auf unserer Homepage (Portrait - Infos – News) nachgelesen werden und 

liegt aber auch in einigen Exemplaren an der GV auf. 
 
Das Protokoll wird von den anwesenden Mirtgliedern einstimmig angenommen. Die Arbeit des Aktuars  
Max Venosta wird vom Präsidenten verdankt. 
 
 

3. Jahresbericht des Präsidenten 
 
Sehr geehrte Gewerblerinnen und Gewerbler  
 
Ich darf zusammen mit meinem Vorstand auf ein wirtschaftliches schwieriges Jahr zurückblicken. Covid-19 
schränkte die erste Hälfte des Vereinsjahrs 2021 immer noch deutlich ein: keine Generalversammlung, keine 
Gwerbler Lunch, kein Gewerbe im Dorf. Mit diesen Events entfielen wertvolle Gelegenheiten für gegenseitige 
Austausche unter den Mitgliedern. 
 
Weiterhin darf ich auf eine gute Zusammenarbeit mit der Gemeinde zurückblicken. Der Gemeinderat hat die-
ses Jahr wieder entschieden, jeweils drei Gewerbebetriebe im Dorf zu besuchen. Leider kam in diesem Jahr 
kein Treffen mit einem Gewerbebetrieb statt, dies ist aber auch sicherlich auf die aktuelle Lage mit der 
Corona Pandemie zurückzuführen. Im 2022 werden diese Treffen auch wieder stattfinden, interessierte Be-
triebe können sich weiterhin bei mir melden und ich werde die nötigen Schritte dazu einleiten. Sicherlich wird 
der Vorstand von einem diesen Treffen dieses Jahr Gebrauch machen und wir werden das Gewerbe rechtzei-
tig über das Datum informieren damit wir brennende Anliegen auf den Tisch gebracht werden können.  
 
Die anfallenden Geschäfte hat der Vorstand in 6 Sitzungen erledigt.  
Da wir leider noch keinen/e Nachfolger/in als AktuarIn für Moni Widler fanden, erklärte sich Max Venosta be-
reit, dieses Amt bis zu den Wahlen 2023 zu besetzten. Herzlichen Dank Max. Wir werden nun wieder aktiv 
auf die Suche gehen und hoffen auf die nächste GV ein neues VS Mitglied  vorstellen zu können. Gerne kann 
man sich aber auch bei uns melden, wenn das Interesse für dieses Amt geweckt wurde. 
Herzlichen Dank an die Vorstandskollegen für Ihren Einsatz in diesem Vereinsjahr.  
 
Vereinsaktivitäten 
 
Gewerbe im Dorf / Fachreferat 
Leider fand dieses Jahr keines statt.  
 
Sommerplausch 
Zahlreiche Gewerbler trafen sich am 4.September bei Sonnenschein zum Sommer-plausch. Der diesjährige 
Sommerplausch stand unter dem Motto wir gehen aufs Wasser. Um vier Uhr Mittags durfte ich mit viel Freude 
zahlreiche Gwerbler begrüssen. Wir genossen eine kurze Carfahrt nach Rorbas in diesem uns Max Venosta 
die Infos zum heutigen Programm gab. Er und Nicolo Vaccaro haben diesen Anlass organisiert. In Rorbas 
angekommen machten wir uns zu Fuss über Stock und Stein auf den Weg in Richtung Tössegg. Nach einem 
halbstündigen Fussmarsch wurden wir von Madeleine Frigerio mit einem reichhalten Apero begrüsst. Im An-
schluss daran begaben wir uns auf das Schiff Rhenus, auf welchem wir bei Fahrt noch die Sonne und die 
herrlichen landschaftlichen Bilder geniessen konnten. Während dieser Zeit wurde uns ein reichhaltiges 
Nachtessen serviert und einiges über die Schifffahrt erzählt. Wohl genährt traten wir dann die Heimfahrt nach 
Neftenbach an. 
 
Es war für mich ein gelungener Anlass und die Freude war gross, so viele aufgestellte Gwerbler wieder ein-
mal persönlich zu treffen. 
 
 



  

Herbstkongress und 167.GV KGV  
Eigentlich handelt es sich hier um zwei separate Anlässe, diese wurde aber für einmal zusammen am 
28.Oktober 2021 im Kaufleuten Zürich durchgeführt (den Grund muss ich nicht mehr nennen). Es wurden die 
Geschäfte gemäss Statuten abgearbeitet und im Anschluss das Netzwerk gepflegt. 
 
Konferenz der Gewerbevereine Winterthur Landschaft 
fand wegen der Corona Pandemie nicht statt, es ist aber im Jahre 2022 wieder eine Konferenz geplant. 
Raclette Plausch  
Der Raclette-Plausch konnte am 12. November 2021 im Schützenhaus planmässig durchgeführt werden. 
Nicolo Vaccaro zeigte sein Können als neuer Eventmanager des Gewerbevereins Neftenbach. 
Hier gilt auch ein grosser Dank an Martin Spiess der uns die Schützenstube gratis zur Verfügung stellte. 
 
Infos  
Ende Dezember wurde wiederum das Gwerbler-Info in alle Haushalte verschickt. Hier noch ein Dank an un-
sere sechs Inserenten.  
 
Aus der aktuellen Corona Situation wurde die diesjährige GV auf den 28. Juni 2022 verschoben, in der Hoff-
nung, dass diese dann physisch durchgeführt werden kann. 
 
Mit diesen Ausführungen möchte ich schliessen sage euch:  bliibed witerhin gsund und händ freud a Euiem 
Gwerb unter dem Motto;  Du kannst die Wellen nicht anhalten, aber du kannst lernen, auf ihnen zu reiten. 
 
Euer Präsident, Christian Hotz 

 
Die Abnahme des Jahresberichts erfolgt unter der Leitung von Vizepräsident Markus Waser, und zwar 
Durch einen kräftigen Applaus. 
 
 

4. Jahresrechnung 2021 
• Bilanz und Erfolgsrechnung  
• Jahresbericht der Revisoren 
• Abnahme Jahresrechnung  
 
Unser Kassier Dino Wehrli präsentiert die Jahresrechnung 2021, welche mit einem Gewinn von  
Fr. 4'025.95 abschliesst. Nach Verbuchung dieses Jahresergebnisses weist unser Verein per 31.12.2021  
ein Vermögen von Fr. 36'065.57 auf. 
 
Fragen zu Bilanz und Erfolgsrechnung werden keine gestellt 
 
Revisor Jonas Spaltenstein verliest den Revisorenbericht unter Verdankung der sauberen Rechnungsführung 
durch unseren Kassier und empfiehlt die präsentierte Jahresrechnung 2021 zur Annahme.  
 
Die Jahresrechnung 2021 wird von den Mitgliedern einstimmig abgenommen und dem Vorstand wird 
Décharge erteilt. Der Präsident dankt dem Kassier ebenfalls für die gute Arbeit. 
 
 

5. Budget 2022 
• Mitgliederbeiträge  
• Budget 
 
Der Vorstand empfiehlt der Versammlung, den Mitgliederbeitrag – sowohl für die Aktivmitglieder (Fr. 160.00), 
wie auch für die Passivmitglieder (Fr. 95.00) – für das Jahr 2022 in der gleichen Höhe wie im Vorjahr zu 
belassen. Dies ist im anschliessend präsentierten Budget 2022 auch so eingeflossen. 
 
Dino Wehrli erläutert den Anwesenden die einzelnen Positionen im Budget 2022, welches auf der 
vorgestellten Basis einen Gewinn von Fr. 1'000.00 veranschlagt. 
 
Zum Budget 2022 werden keine Fragen gestellt – die Verabschiedung durch die Versammlung erfolgt 
einstimmig. 
 
 
 



  

6. Wahlen 
• Revisoren 
 
Carlo Sax  scheidet aus 
Jonas Spaltenstein wird neu 1. Revisor 
Reto Stähli wird neu 2. Revisor 
Nadine Saxer  wurde heute als neue Ersatz-Revisorin gewählt 
 
Die Wahl der neuen Revisoren erfolgt einstimmig. Der Vorstand ist dieses Jahr nicht neu zu wählen. 
 
 

7.  Jahresprogramm 2022 
 
• Sa, 3.09.2022 Sommerplausch «im Wyland …» 

 Autohalle Andelfingen (Apéro/Teamspiele/Nachtessen) 
• Fr, 11.11.2022 Raclette-Plausch im neuen Ortsmuseum (mit Führung) 
• Di, 21.03.2023 35. Mitgliederversammlung 
 
Jeden 3. Donnerstag im Monat ist «Gwerbler-Lunch» ab 12:00 Uhr!! 
Die jeweils berücksichtigten Restaurants erfährt man unter «Agenda» auf unserer Homepage. 
 
Das Jahresprogramm 2022/23 wird von den Anwesenden einstimmig gutgeheissen. 
 
 

8. Mitgliederbestand 
• Mutationen 
• Neumitglieder stellen sich vor 
 
Unser Vize-Präsident Markus Waser erläutert die Veränderungen im Mitgliederbestand wie folgt: 
 
Eintritte (8) Urs Wegmann, Hünikon 
 Kurbeldreher AG, Neftenbach 
 Taxi Maag, Neftenbach 
 Swiss Bauplaner AG, Pfungen 
 Moto Welt GmbH, Neftenbach 
 Schreinerei Okle GmbH, Neftenbach 
 Museum Bistro, Neftenbach 
 Grüngutverwertung Aesch, Martin Huber 
  
Austritte (8) Claudia Fäs, Fahrschule 
 Waser Velos Motos AG, Neftenbach 
 Turi Fries, Schreinerei, Neftenbach 
 Remo Sommer, Holzbau, Neftenbach 
 AGEBO AG, Winterthur 
 Swiss Executive Center AG, Hans Noser 
 Adrian Schneider, BMC 
 Papeterie Kramer – Onlineshop, Neftenbach  
  
Uebertritte (2) zu Rosmarie Kramer (ex Papeterie Kramer – Online-Shop) 
Passivmitgliedschaft Adrian Schneider (ex Adrian Schneider BMC) 
  
 
Neuer Mitgliederbestand:    119 Aktivmitglieder        7 Passivmitglieder 
 
 
 

9. Anträge von Mitgliedern 
 
Es sind keine Anträge von Mitgliedern eingegangen. 
 
 
 



  

10. Verschiedenes 
 
Cheyenne Kurz informiert über die Geschäftsübernahme von ihrem Vater, Roland Kurz. Sie ist neu 
Alleinverantwortliche für das Unternehmen Kurz Renovations AG. 
 
 
Urs Müller (zum Projekt Defibrillator) 
Müller informiert betr. Verbreitung/Platzierung «Defibrillatoren in der Gemeinde Neftenbach» und erläutert  
nochmals das Konzept und die Bedeutung dieses lebensrettenden Projekts. 
 
Der Gewerbeverein sammelte Gelder von den Mitgliedern und sicher einen Defibrillator spenden zu können. 
Je nach Sammelergebnis soll allenfalls sogar ein zweiter aus dem Kreise der Gewerbetreibenden folgen. 
Sollte das Sammelergebnnis nicht reichen, wird der GV Ne die gesammelte Summe, aufrunden damit ein 
gesamtes Defibrillatior-Paket (Erwerb und Installation) aus unseren Reihen gespendet werden kann. 
 
Die First angeworbenen und bereits ausgebildeten Responser sind gemäss Müller in der in Gemeinde 
Neftenbach gut verteilt. Die Zusammenarbeit zw. First Responser und Rettungsleuten klappt offenbar gut.  
Bei der Firma Ernst Heiniger in Riet ist bereits ein Defibrillator installiert. Auch in Aesch (beim Schulhaus 
Heerenweg) hat bereits eine Installation stattgefunden. Die Firma Auto Dünki AG hat ebenfalls ein Gerät im 
Betrieb und last but not least, exisitiert auch ein Gerät an der Fassade des Gemeindehauses. Die diversen 
Standorte dieser Defibrillatoren in Neftenbach können über eine spezielle App im Internet abgefragt werden. 
 
Die Kosten für einen lebensrettenden Einsatz der Feuerwehr und der First Responder im Gemeindegebiet 
Neftenbach werden durch die Gemeinde Neftenbach übernommen. 
 
 
Nicolo Vaccaro (zum Projekt Lift) 
N. Vaccaro orientiert die Versammlung betreffend dem «Projekt LIFT». Er teilt mit, dass sich 10 Mitglieder 
aus unserem Verein bei diesem Berufswahl-Projekt mitmachen. Das Konzept sieht folgendes vor: 
 
Rund 20 Jugendliche sollen jeweils an Mi Nachmittagen von 14:00 – 16:00 insgesamt 13 Einsätze bei den 
teilnehmenden Firmen tätigen und sich so einen Ueberblick über einen Beruf verschaffen. Dabei werden die 
Jugendlichen jeweils von den Gewerbetreibenden nach einem bestimmten Schema direkt beurteilt. 
 
Der Präsiden bedankt sich bei allen Beteiligten für ihr diesbezügliches Engagement. Die Mitglieder werden in 
dieser Sache immer wieder auf dem Laufenden gehalten. Für Fragen und/oder Rückmeldungen ist seitens 
des Gewerbevereins Niccolo Vaccaro zuständig. Bei Bedarf bitte bei ihm melden. 
 
 
 

Zum Schluss dankt der Präsident nochmals im Namen aller Mitglieder herzlich den beiden Apéro-Spendern, 
Lukas Landolt von der LANDI Neftenbach und Pino Rubrino von der Hopfenfisch für das offerierte Bier. 
 
Ein weiterer Dank geht an die Muhbar Neftenbach, welche für die Organisation der Verpflegung im Anschluss an 
die Versammlung verantwortlich zeichnet. Zu diesem späten Nachtessen sind die Mitglieder traditionsgemäss von 
ihrem Gewerbeverein eingeladen – … und das Bier ist weiterhin gespendet! 
 

 
Um 21:50 Uhr kann der Präsident die 34. Generalversammlung schliessen. 
 
 
 
 
8413 Neftenbach, 28. Juni 2022 / Ve 
 
 
Der Protokollführer  Der Präsident 
     
 
 
Max Venosta  Christian Hotz 
 




